

22 DE ABRIL DE 2025.

**DIPUTADO JUAN MARCOS TRINIDAD PALOMARES.  
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

**A FAVOR DEL DICTAMEN RELATIVO AL PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA SEXAGÉSIMA NOVENA LEGISLATURA DEL HONORABLE CONGRESO DEL ESTADO DE CHIAPAS, EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LOS AYUNTAMIENTOS Y/O CONCEJOS MUNICIPALES, QUE A LA FECHA NO HAN PRESENTADO LA CUENTA PÚBLICA DEL EJERCICIO FISCAL 2024 ANTE ESTA SOBERANÍA POPULAR, LA PRESENTEN EN TIEMPO Y FORMA A MÁS TARDAR EL DÍA 30 DE ABRIL DEL AÑO 2025; CON EL FIN DE TRANSPARENTAR EL EJERCICIO DE LOS RECURSOS PÚBLICOS Y CUMPLIR CON LA OBLIGACIÓN CONSTITUCIONAL EN LA MATERIA.**

Con su venia diputado presidente, Honorable asamblea, me dirijo a ustedes con determinación, convicción y profundo sentido de compromiso con Chiapas, el dictamen que discutimos constituye un llamado urgente a los ayuntamientos que aún han cumplido con la responsabilidad de presentar sus cuentas públicas ante esta representación popular. Han transcurrido ya más de 120 días de este ejercicio del 2025, y sólo se han recibido 71 cuentas por parte de los ayuntamientos, nos quedan apenas ocho días, para que venza el plazo legal y aún tenemos 53 cuentas públicas pendientes de entrega, y esto representa el 43% del total de los municipios. No entregar las cuentas públicas en tiempo y forma sería inadmisibles en esta ocasión, sobre todo cuando el día de hoy, desde los tres poderes del Estado, se trabaja con principios y valores, como la transparencia, la cero corrupción y la orientación a resultados. Desde el primer día de esta administración, hemos sido testigos de que en este nuevo Chiapas no hay lugar para la opacidad, ni para la corrupción, en el Legislativo, en coordinación con la Auditoría Superior del Estado, se han realizado esfuerzos interinstitucionales para fortalecer la rendición de cuentas de manera preventiva, como los cursos de capacitación realizados a inicio de este año, dirigidos a los miembros puntuales de los ayuntamientos. En estos espacios se brindaron herramientas claras para la correcta integración de los informes y se dejó un mensaje firme y claro, en esta nueva era, no habrá excepciones, las multas se aplicarán a quienes no entreguen la información en tiempo y forma, ignorar la ley no exime a nadie que cumplirla. Hoy nuestras instituciones fiscalizadoras han adoptado un enfoque humanista, este Poder Legislativo ha actuado con una política de puertas abiertas desde el primer día, de constante escucha y sensibilidad ante las adversidades técnicas, así como los retos políticos y sociales, pero legislar con humanismo no es legislar con opacidad, que no se confunda bondad con debilidad, quienes no cumplan, serán sancionados. Chiapas, ya dejó

esos tiempos, donde el dejar hacer y el dejar pasar, era el común denominador, hoy, no existe el vacío del poder, no hay tolerancia a la irresponsabilidad, más bien, hay que aprovechar que hoy se cuenta con un Ejecutivo que escucha, un Legislativo sensible y un Poder Judicial consciente, no caigamos en las viejas prácticas, cumplamos con la responsabilidad que el pueblo nos ha encomendado, siguiendo el principio de cero corrupción promovido por nuestro Gobernador el Doctor Eduardo Ramírez Aguilar, asumamos el compromiso de consolidar gobiernos municipales íntegros, responsables y eficientes, la lucha contra la corrupción, no solo es un deber legal, tiene que ser una convicción profundamente moral. Compañeras y compañeros, la confianza que el pueblo nos ha otorgado, no es eterna, tampoco es incondicional, se gana con hechos, con transparencia y con rendición de cuentas. Desde esta máxima tribuna, hago un llamado a los ayuntamientos a cumplir cabalmente con su responsabilidad, si bien este Congreso es un poder humanista, ya no es una oficina de partes, la ley se hará valer sin excepciones, las prórrogas no se aceptarán sin justificaciones contundentes, estamos a tiempo de demostrar a nuestros conciudadanos que no se equivocaron al elegirnos. Estemos del lado correcto de la historia y demostremos que, en Chiapas, gobernar y legislar y servir con honestidad y justicia social, por un Chiapas transparente, cero corrupción. Muchas gracias presidente.